

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 各地から 歯科医院が集まってまいられたので、その中の  
歯科医院が抱えている問題としては

- ・ スタッフ間で知識、技術が共有できていない
- ・ 資料作りの時間がかかっている
- ・ 患者さんから MTM を受け入れてくれない

というのが多かったように感じました。

こういった問題は 我々が MTM を導入した当初は どの歯科医院も  
持つ悩みではないかと思えます。

(しかし、こういった問題が解決は ~~も~~ MTM がスムーズに 進行する  
よくなったらなっています)

- ・ メンテナンスをする患者の増加

- ・ スタッフの補充、診療室の増設など ~~改修~~ 新しい問題が

出てくることから予想されます。

今日をもって OP セミナーの受講は 終了しますが、今日で 終わりではなく

今日から 始まったと感じます

MTM が 今以上に 定着するよう スタッフの一員として 励んでいこうと

思います

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

歯科衛生士として実際に担当の患者さんの資料づくりや説明、TBIの処置、再評価等を行って来て、分からないことや、うまくいかないこと等があり、悩んでいたところがあった。しかし、他院の症例発表や、問題点の解決を固いと納得できた。

また患者さんを見はじめ、半年前、とたのび、歯石の有無が探金で「けぞ」は探しきれないことがあったが、デジタル16枚で全額を見ることで「ここについている」ということが分かり、さらに、「ここについているということはここにも入っているのでは...?」と考えることができた。また最初はBWの撮影意義が分からなかったが、実際撮るとすると、上下は歯部のデジタル(15-17など)と角度が違って見ることができてよかったと思った。

資料づくりの時間はアホのとしかたのくふうで解決したが、資料づくりやチャートニングの時間を確保することができないので今後の課題であると思う。(OHIF、カリブグラム等を入力する時間を十分に取っていない。)

私としては、

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMを導入する際の課題やとまどいは、医院側も患者側も同じような点があると感じた。

ただ、必要とするデータは、それぞれ別の医院がどこに治療の重点を置くかで整合性が異なると思った。

他に、導入した糸果をどのように患者にフィードバックするか、どうすれば、糸果の効果を維持せられるかは、MTMの理由(目的)をまずは医院側が理解し、100%の糸果に対する対応を学ぶ必要はない。

そして上記をやり、たとえば、Ptの教育と教育した知覚を定着させる信頼関係も築くことで、長期的に健康的な口腔内での健康体の提供(維持もしくは向上)がはかれるのだと思った。

「技術、知覚と情報の向上と共有、リスク発見」が医院側には、

「医院との信頼関係、ミントケアの向上、セルフケアの向上」が患者側には求められる。

最後に、長期的に関わり続けるために、常に100%の良い状態を患者に求めるのではなく、70%、80%も医院が関わり100%にできるようなすれば、患者も無理なく自身の健康を維持(意識)できると思ふ。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回が3回目のセミナーを受けて最初の日吉歯科のイメージは「予防歯科」と感じ、学校でも予防歯科はシーラント、フッ素塗布くらいしか勉強しないのと同じな感じなんだなと思っていました。

日吉歯科のような歯科衛生士は予防メインというより、治療やオペのアシスタントなどの病院でも通用できる歯科衛生士になりたいと思<sup>へ</sup>が<sup>ぎ</sup>です。

しかもこんなにも歯科衛生士は口腔内写真最たり、レントゲン最たりする必要があるとは思っていませんでした。

幅広く業務をこなすために「レポート」は大事だと感じます。

まだ全然、何が「必要なのか」「大切なのか」がわからないので自分のしめたい

仕事をして技術・知識を得ながら患者さんが「予防に興味を持ってもらえるような歯科衛生士を目指したいと思っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私はMTMのように資料をとり続けていくことは、患者さんに対しても、術者自身に対しても、第三者に対しても必要なものだと理解しています。その様子は医院(ペリオのDr)で便利に(石神井公園DCでは現状)資料をとることやそれについての理解を得ることは難しいです。3年半勤務して実感しました。

ただ私は写真もとりだし、デンタルもとりだし。ということで、6月で退職しました。8月より、新しい職場で資料とりを始めています。現医院の院長も次回のセミナーに参加するそうです。

歯周病の認定の2つ目を取得するために、はざんでいますが、T-ス提出はきれいな写真にします。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

・ 資料をとって比較できるのは、1分後、X線7+2  
で必要だと感じました。

・ 1分後、長く歯科衛生士として仕事をしたいが、  
X線7+2は来ている。カリキュラムは、N°4の  
初期治療を全くとって、X線7+2で平院  
好む。以前、この医院のX線7+2は、  
7+2であり、1分はCCDと比較して  
いる状態。資料は、  
12説明できる環境があり、  
ありたい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

オーラルフィジシャン育成セミナー

セミナー感想

医院全体が同じ方向を向く重要性と難しさを痛感しました。

勤務年数に関係なく、同じ姿勢で患者さんに向き合えるような環境作りと個々のレベルアップを目指したいと思いました。

誰のための歯科医療なのか？ ブレない様にかんじます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のみなさんの発表を聴いて、悩んでいる所や、つまづいている所は同じなんだなと思いました。

実際1回目の研修後、病院でMTMを始めて、スタッフみんな手探りをしていました。口腔内写真など規格性のあるものと3分以内で撮ることや、データ収集など慣れないことだらけで大変でした。

今日の宿題などの症例もどこかデータがあれがあったりして、スタッフ同士の小情報の共有、症例検討などができていたな、と思いました。

みなさんの発表で自分達の問題点や改善点などが分かり明日からまた新たにスタッフみんなできていくなと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回セミナーに参加して、実際には予防システムを導入してみても、問題点がたくさん出てきました。  
その問題点を改善するためにそれぞれ個人が予防について学ぶ勉強を始めた。SM、LB、唾液分泌量の改善について調べ、それを勉強をすることで発見があった。それぞれが持っているレベルで予防をしようとしている。  
今回のセミナーで、他院ではそれぞれの問題点があり、解決法があったので、うちの医院で取り入れられる分は取り入れて、問題点を解決していきようとしている。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

貴重な時間をありがとうございました。

セミナーに参加させていたただいて、今回の資料を作ったことにより、診療所がどのような状態にあるか、資料をとること、患者の口腔内の細かい所を見る目<sup>など</sup>をやしめることができました。

歯科衛生士として長い間やってきましたが、仕事をしても意味がないように感じる時、3年間この仕事からはなれていました。やはりこの仕事が好きで復帰した一年目にこのMTMを知り~~た~~ことは、わたしにとっても意味のあるものでした。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーに参加させて頂きありがとうございました。  
今日、昨日と他の医院の発表をみることで新しい発見、問題点が見つかりました。医院に持ち帰り、ミーティングで話し合いたいと思います。宿題を仕上げるにあたり、データを集計するのは本当に大変で、夜中までかかることもありました。  
私達の医院はスタッフがタタいので全員のMTMへの考えを統一することは本当に大変でした。  
この数か月くじけそうになる時もありました。でも、めげずに、ぶれずにやりこえて本当によかったです。  
MTM導入後、患者教育のために前より患者さんと話すことが増え、信頼感・関心を築きやすくなりました。  
担当性になり責任感が増え、歯科衛生士人生で今が一番充実し、楽しく働いています。MTM・熊谷先生との出会いが今回のセミナーは私にとって一生忘れることのできない大切な物になりました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他院の統計や症例を見る機会がほとんどなかったため、地域の特徴を知ることができました。

又、OPセミナーに参加することで「統計を出し続ける重要性に気付くことが」できました。

MTMシステム導入後、私たちDHの役割が増え、患者さんに「生涯健康に」ご飯が食べれる幸せに与らせる、健康意識を高めるお手伝いができることを本当に喜びと感<sup>じ</sup>じられるようになりました。

「人を動かす」ということは本当に難しいですが、規格性のあるデータを採用し、シールとして患者さんを動かせるきっかけを妥協せずに行い、思考さくしながら精進していこうと思いました。

この度、スタートラインに立つことができたので、DHとして、たなか歯科のスタッフとしてMTMシステムをより一人でも多くの理解してもらえよう力を尽くします。

このような機会を承えていただいた院長先生、日吉歯科のスタッフの方有難うございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回の講習会を受講したことで、他院のMTMの実践方法を  
知る事ができ、医院でどう実践していけば良いのか、また、  
導入できる事があるのか考える事ができた。

他にも、サリバテストの実施方法や、初診時と再評価時の結果の  
疑問点など、他院の方と話し合う機会ができた、問題の解決や  
自分の視野を広げることができた。

資料の作成、整理は大変ですが、スタッフ同士で患者情報の共有  
ができ、患者さんのわかりやすい説明ツールとして使うことも  
でき、見えなリスクを知るためにも、資料の大切さがわかったので、  
今はまだ、テンタルの位置づけしか出来ないけど、口腔内写真もとれる  
ようになります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

昨日、今日のセミナーを受講した事により  
他院の色々な悩みを聞く事ができ、自分の働いている医院で  
悩んでいる事と重なる事が多く改善策だったり、ヒントを得る事が  
できてとても良かったと思えます。

サリバテストをやったから、口腔内写真やレントゲンをとったから  
ない患者へのアプローチや初診の患者さんへのアプローチ方法など  
他院の発表を見て、とても参考になりました。

私の働いている医院は今年の4月から開院した医院で院内での  
問題点が明確にこのセミナーを受講することによりわかるように  
なりました。また自分の技術力不足もあるので期限を決めて、  
出来るようしっかり頑張っていきたいと思えます。

今回の講習会を受けて院長と協力し、予防歯科を地域で盛り上げて  
行けるようにする事を目標にやっていきたいと思えます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させていただき、ありがとうございました。

他医院の方の発表を聴かせていただき、MTMの考察、診療室の問題、それをどう解決するのかという点が参考になりました。例えば、検査に時間がかかってしまった点については、他の医院さんと同じような問題を抱えていて、それについてレタゲンに15分、写真に5分、P検7分など具体的な数値を設定することで、問題点を解決したというので、今後、当医院でも取り入れていきたいと話し合いをしました。

また、今回も規格性のある資料が大切であることを改めて学びました。

私も生涯にわたり、患者さんの口腔内の健康を維持することを目指すための勉強を重ねていきたいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

49期生として、全3回受講させて頂き、

毎回、心に響くお言葉を頂きありがとうございました。

矯正専門の衛生士として、勤務する中、同じ  
水溝で患者さんの<sup>口腔の</sup>健康を維持するには、

患者さん 各々のリスクを知り、伝え・お互いに協力して  
治療を進めていく事が大切だと常々思っていました。

他院の様々な取り組みも拝見出来、

当院で、導く最善の方向が見つかりそうです。

より、具体化し、継続して行ける様、スタッフ一丸

となって取り組みたいと思います。

このセミナーにご参加下さった全ての方に

心より感謝申し上げます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーを受講しまして、他医院はどのようにMTMを実践しているのかという事態を知ることが出来、とても参考になることが多く、有意義な2日間でした。

矯正歯科という点で、どうしても患者さんに又MTMについて説明をしても「私は矯正をやりきたので、受けたくない」という返事が返ってきてしまったりこちらの説明不足ゆえに患者さんにはまだ理解して頂けない現状もあり、今後スタッフ一人一人の知識を高め、日々努力をしていきたいと思っております。

2日間本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させて頂きありがとうございます。  
1回目、2回目と受講しましたが、1回目で出された宿題を行う  
中で、MTMの導入や資料を規格に沿って採る難しさを  
何度も実感しました。他医院の先生方の発表を今回お聞きし、  
医院の土地柄、スタッフや環境、専門としている分野などが  
様々でしたが、抱えている問題は共通するものが多く、とても  
学ぶことができました。特に規格性のある資料を撮る  
ことにより、急な症状が出た際などには以前の資料と  
比較することで助けられた経験が何度かありました。  
今は矢野正治療の診断用の資料の方が多くてですが、  
今後はMTMを本格的に導入するために一人でも多くの  
患者さんをデータとして残して慣れていくようスタッフ一同  
力を付けていきたいと思っております。システムに新しいことを組み  
込むのは大変な事ですが、トライ&エラーで継続できるように  
オーラルフィジシャン育成セミナーで学んだことを活かせるように  
したいです。ありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他病院の問題点や解決策を聞いて同じような事で悩んでいる、  
別の着眼点があったり、また症例を見てしっかりトレーニングが出来ている  
医師があったりととても勉強になりました。刺激を受けました。

MTMを取り入れて最初は四苦八苦しましたが今は資料がいろいろと  
不安で何とすれば良いかわからないぐらいとても大事なツールになって  
います。まだまだこれからしてあげなければいけない事をもっと患者さん  
に伝える事もたくさんありますがMTMを続けたい事に意義  
があると思いますので頑張りたいと思います。

このセミナーを受講して事で、わけとわかって、シャヤ、ヤリカバ  
を強く感じました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OPセミナーを受講して他院との情報共有をさせていただき、  
苦戦した部分や疑問に思っていたことなど重なる部分があり  
すじご参考になりました。MTMを実践してみても、患者さんには情報を  
知らないだけで伝えることで理解してもらえないと思ってしまう  
正しい情報を伝えて口腔への意識を高めようとするには、規格化された  
あるデータをしっかり示さないとダメだし、口腔内写真とレントゲンでは  
判断することでは向いてくるスキルだと思っていること頑張りたいと思っております  
またMTMの意義がある患者の口腔意識を高めるため、義歯の  
患者さんをつくらないということも目標に日々取り組んでいきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

「Denture は加齢の現象ではない」という一言が一番印象深かったです。

質の高い医療を求めている患者様が今後どんどん増えていくと思うので、それに対処するには、精度の高い資料（Xray, 口腔内写真 精密検査など）が必要で、それをもって正確にスピーディーに行うことを今後の目標にして頑張りたいと思います。

今回 初めてこのセミナーに参加させていただきとても勉強になりました。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- 今回症例にまとめてみて、資料の規格性の重要性を改めて大切だと思いました。  
既存の方でMTMを受けている方にも状態を記録する、経過をたづねるために  
口腔内写真やデジタルなどの資料を採っていると思いがち。
- 既存の方でメンテナンスにずっと来られておられる方が多かったため、  
再評価がまだできていない状態です。再評価のする期間、内容、システムの  
見直しが必要だと思いました。
- これからMTMを行っていくために、他院での取り組みやディスカッションすること  
足りない事、必要な事も見えたので、医院に持ち帰り他のスタッフとも共有  
してもっとシステム化していきたく思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください